

Gobierno. Le hace daño a *El Imparcial* el origen que tuvo. Podemos repudiar el pasado; pero las responsabilidades que a él nos ligan son inrompibles. Es muy fácil escribir: *Desligados del pasado*; pero no está en nuestra mano desatar las ligaduras que a él nos vinculan. El pecado de Adán—pecado original—necesitó de la muerte del Dios-Hombre para hacer posible la redención del género humano. *Sin compromisos para el porvenir*. Ésta frase desgraciada hace naturalmente pensar en el *retour*. Y nosotros—y con nosotros muchos amigos de *El Imparcial*—la hemos lamentado. El país necesita un diario servido como lo está ahora *El Imparcial*, un diario de ideas, de sanos principios económicos, un órgano de los intereses nacionales, verdaderamente independiente, vocero de la justicia, de la conveniencia y de la opinión de la comunidad. Que *El Imparcial* repudie su pasado y contraiga con el país el solemne compromiso de no tener ni defender otros intereses que los de Costa Rica, y tendrá la confianza y el apoyo y el aplauso de todas las clases sociales. 'Las naciones que pierden la voz, que carecen de prensa independiente y honrada, que diga la verdad al pueblo y al Gobierno, sin adular ni temer, ni esperar nada de ninguno de los dos; que haga conocer al segundo las necesidades del primero y a éste los móviles y motivos de los actos del segundo, y la marcha y desarrollo de las instituciones públicas y de las de crédito... están maduras para ser oprimidas y explotadas por una minoría audaz, práctica y sin escrúpulos...' dijimos en Noviembre del año pasado. Que sea *El*

*Imparcial* la voz de Costa Rica es nuestro anhelo, la nación lo necesita, y que no vea en nosotros ni asomos de mala voluntad.

Para Eriel no tenemos sino aplausos. Su manera de escribir es la de un vulgarizador de los principios económicos, y los vulgarizadores científicos no son comunes. Si lo que escribimos a propósito de la semejanza de sus artículos y los nuestros lo ha mortificado, como parece, téngalo por no escrito. El país necesita de *teorizantes* como él para salir del atolladero en que lo tienen enterrado los *prácticos*. La defensa de los intereses nacionales es lo primero. Los rifirrafes entre los que escriben, sólo divierten al vulgo de los lectores.

2 de Julio de 1917

EREMITA

Si hubiera de contestarse un disparate con otro, diríamos nosotros al señor Bennet: ¡En salvándose los 400.000 individuos de Costa Rica, que desaparezca el Estado!

*¿Quot capita, tot sensus?* o—como dijo Terencio en el siglo II a. J. C.—*¿Quot homines, tot sententiæ?* ¿A tantos hombres, otros tantos pareceres?

A poder replicar, yo exclamaría: ¡Cuántas cabezas y qué pocos pareceres!—E. J. R.



## NOVEDAD LITERARIA

Acaba de ponerse a la venta la interesante novela *El resplandor del ocaso*, original de Francisco Soler.

Está editada por las EDICIONES MINÚSCULAS, y vale **50 céntimos** el ejemplar.